

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1894
Sábado 28 Abril

PRECIOS DE ABONO:

	Pta.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

OBRA NUEVA

REGLAMENTO PROVISIONAL

PARA LA

PERCEPCIÓN DEL IMPUESTO SOBRE LOS VINOS

DE 29 DE MARZO DE 1894

Aumentado con el artículo 47 de la ley de Presupuestos (del año 1893 á 94); del Real decreto sobre procedimientos de apremios administrativos; de 27 de Agosto de 1893, y del de 11 de Marzo de 1892, sobre adulteración de los vinos, con profusión de notas aclaratorias para su mayor inteligencia

POR

la Redacción de **EL SECRETARIADO**

Se vende al precio de una peseta en la Imprenta y Librería de *Amengual y Muntaner*.

Pérdida

Se ha extraviado un reloj de oro con cadencia colgante del mismo metal y teniendo pendientes una onza y una media onza. En la calle de la Unión, número 22, platería, informarán y gratificarán el hallazgo. 3-3

La guerra moderna

Le Matin de París publica un telegrama de Berlín en el que se dan detalles interesantes de las experiencias verificadas con el fusil alemán.

He aquí lo que dice el telegrama: «Los alemanes con sus costumbres ordinarias de precisión científica, han hecho un experimento grandioso y macabro sobre el alcance y los efectos de su nuevo fusil. Hasta hoy, cuando se querían hacer experimentos de este género, se colocaban cadáveres sobre una plancha y se disparaba sobre ellos á distancia regular y casi siempre con media carga.

Los alemanes han aumentado el procedimiento; han, permítasenos la frase, movilizado una compañía de cadáveres, y para asemejarlos en lo posible á cuerpos vivos, los inyectaron, dando así á los tejidos la resistencia que tienen vivos. Después, delante de esta tropa fúnebre, vestida con uniformes del ejército, equipada y calzados los cascos y á cuyo lado se colocaron algunos caballos vivos, se hizo desfilar á tropas que fusilaron á los muertos á diferentes distancias.

El médico en jefe del ejército prusiano, el Dr. Von Coler, comunicó al Congreso de Roma los resultados obtenidos. Son aterradores.

Se dispararon á distancias que variaron de 200 á 2,500 metros, más de mil balas sobre 480 cadáveres humanos, 13 caballos vivos y 16 caballos muertos. Además, los Dres. Von Coler y Schjerner han observado los efectos del nuevo fusil en 22 hombres, de los cuales 14 eran suicidas y 8 habían sido víctimas de accidentes ó crímenes. Sus comprobaciones reducen á la nada las cualidades «humanitarias» atribuidas á la nueva bala. Las heridas causadas á cualquier distancia por los proyectiles modernos, son incomparablemente más graves que las producidas por las balas empleadas anteriormente.

A pequeñas distancias, hasta 600 metros los trozos del vestido que el proyectil encuentra en su camino, no penetran en la herida. Las telas estallan, por decirlo así al contacto de la bala animada todavía por toda su fuerza viva y se dividen en átomos delante del proyectil. Por consiguiente los efectos sobre el cuerpo son espantosos; la bala obra como un explosivo.

No hay que olvidar que el organismo humano es como un vaso cerrado lleno de líquido. Este atacado bruscamente por la bala que penetra en el interior del vaso cerrado é incompresible, como todo líquido, busca una salida de una manera brusca. La violencia del traslado del líquido que contiene el vaso es exactamente propor-

cional á la del choque producido por la bala. Dicho de otra manera, cada gota de los líquidos encerrados en el organismo, empujada por la fuerza viva del proyectil, se transforma á su vez en una bala animada con toda la potencia destructora del proyectil que ha penetrado en el cuerpo, y ataca con una violencia formidable las paredes que la encierran.

Los huesos no son agujereados, como equivocadamente se ha dicho; son rotos como por una descarga de dinamita, trinchados en fragmentos pequeñísimos esparcidos por todo el cuerpo. El hígado, el corazón, los riñones quedan pulverizados; los intestinos desgarrados en trozos pequeños, los músculos lacerados, y arrancados de una manera fantástica. El orificio de entrada de la bala es muy pequeño, apenas perceptible; el de salida por el contrario, es formidable; presenta el aspecto de un embudo de doce á diez y ocho centímetros de diámetro. Hay que comprender, que la bala pasa siempre á través del cuerpo que es perforado; atraviesa tres cuerpos puestos en fila y se detiene en el interior del cuarto. Una bala que alcanza una extremidad y encuentre el hueso, destruye seguramente el miembro atacado; si dá en la cabeza, cuello ó abdomen, mata con seguridad. Penetrando en la cavidad torácica, no puede determinar la muerte sino alcanza el corazón y los grandes vasos y no perfora más que el pulmón.

A una distancia mayor de 600 metros, los proyectiles son un poco menos mortíferos. Sin embargo, cuando penetran en el abdomen producen grandes descalabros. Cuarenta y nueve balas que dieron en el vientre á distancias que variaron de 700 á 1,600 metros, produjeron 160 desgarramientos internos de la vejiga y del estómago. El diámetro medio de los agujeros abiertos por las balas era de 3; el máximo de 8.

A distancias más largas, el 12 por 100 de las balas arrastran trozos del vestido, que penetrando en la herida producen complicaciones siempre graves, porque el vestido está necesariamente cubierto de una abundante vegetación de micro-organismos.

A distancias mayores de 1,000 metros los huesos son perforados, pero con fisuras irradiadas alrededor del agujero de perforación. Hasta 1,600 metros, la bala produce todavía, en un 40 por 100 de casos, fracturas extensas con esquirlas que algunas veces quedan inmóviles y otras son arrastradas por la bala al interior del organismo, obrando en este caso como otras tantas hojas de navaja, que corriendo á la velocidad de 300 metros por segundo, cortan todos los tejidos del cuerpo que hallan á su paso.

La temperatura del proyectil aumenta en el momento en que toca al cuerpo, á 70 grados. Cuando se hacen los disparos segundos, aumenta hasta 350 grados, M. de Coler, para comprobar este punto se sirvió de balas, cuya composición metálica tenía la temperatura de fusión conocida, variando ésta de 65 á 334 grados. Así pudo comprobar, que disparando cien tiros en dos minutos y medio, el plomo de los últimos proyectiles quedaba fundido, lo que suponía una temperatura mínima de 334 grados.

La bala recubierta por una cascarilla de acero, se deforma siempre en el cuerpo, y á menudo estalla en pequeños fragmentos agudos, que destruyen los tejidos que encuentran.

En resumen, los experimentos del doctor Coler prueban que la bala antigua esférica, y hasta el proyectil ojival de 1870, eran por decirlo así más humanitarias que los parados con la ferocidad inimaginable de la nueva bala, vestida de acero níquelado con coquertería y de aspecto elegante, por su diámetro pequeño y su cuerpo esbelto.

Un ejército de hambrientos

En los Estados Unidos se comienza á temer que el día 1.º del próximo mes de Mayo se inicie una serie de desórdenes y turbulencias, que originen abundante derramamiento de sangre.

Hace días anunciamos que habían sido citados para Washington todos los obreros faltos de trabajo que habitan en el vasto territorio de la república norteamericana.

Es de advertir que se calcula en dos millones el número de súbditos de los Estados Unidos que se encuentran en ese triste caso.

El iniciador de esa concentración originísima es un Sr. I. S. Coxey, de Massillon, Estado de Ohio, y pretende que los convocados pidan al Congreso nacional un plan de trabajos públicos y de reformas encaminadas á organizar la sociedad en debida forma.

Las excitaciones de Mr. Coxey han sido atendidas por los trabajadores desocupados, y en los primeros días del mes de Marzo comenzó el movimiento en los Estados más distantes de la capital federal; manifestando los llamados «entusiasmo» que ha causado desagradable sorpresa en las gentes bien halladas con la actual organización social.

La federación norteamericana del trabajo ha excitado á todas las uniones obreras á que secunden la cruzada, y muchos miembros del llamado partido *populista* ven en la campaña proyectada la aurora de una nueva organización social.

Interrogado Mr. Coxey acerca del objeto de la agitación, ha dicho que la manifestación se organiza para que el Congreso se penetre de la justicia de las reclamaciones de los obreros y de la opinión predominante entre las masas. «Queremos tener reunidas el día 1.º de Mayo cien mil personas en derredor del Capitolio, ha añadido. Cómo han de llegar á Washington no es cuestión que nos preocupe. La peregrinación será penosa; muchos tendrán que apelar á la caridad pública durante el viaje, que para algunos será largo, puesto que vienen bandadas de desocupados hasta de California.»

Mr. Redstone, director del *National Tocsin*, ha hecho gestiones y arreglos para que sean puestos á disposición del ejército de los desocupados y estos establezcan en ellos su campamento, siete mil áreas de terreno que posee en Washington el senador Stewart, del Estado de Nevada.

Ante el Capitolio

En cuanto el ejército industrial llegue á Washington, prosiguió Mr. Coxey, será conducido por el periodista Redstone al Capitolio. Se dividirá en grupos por Estados y estos grupos recurrirán á sus respectivos representantes en el Congreso, para que estos defiendan su causa y logren que nuestro ejército sea alimentado á expensas de la nación durante su estancia en Washington.

Cuando hayamos expuesto nuestra situación y nuestras aspiraciones al Congreso, nos separaremos sin provocar desórdenes y regresaremos á nuestros domicilios. Somos un ejército pacífico y nos tenemos que limitar á dar á conocer pacíficamente nuestra situación.

Las pretensiones de los proletarios

El general de tal hueste confía en que las Cámaras federales votarán en breve los dos proyectos que las serán entregados.

En virtud de ellos se creará un fondo de quinientos millones de duros destinado á la construcción de caminos.

Para conseguirlo, se emitirán títulos por valor de veinte millones de dollars cada mes en forma de billetes del Tesoro, y se pondrán las cantidades obtenidas á disposición de los consejos electivos y de las corporaciones municipales, que habrán de pagar un interés de 4 por 100 y reembolsar los anticipos en condición ventajosa.

Así se proporcionará trabajo á los desocupados, habiendo de ser la jornada de ocho horas y de dollar y medio diario el salario.

El avance de los manifestantes

Muchos califican de locura el plan de Mr. Coxey, pero el general Mac Cook cree que el 1.º de Mayo se presentará ante el Capitolio nacional un ejército de 150.000 hambrientos y desarrapados, que clamarán pidiendo trabajo y pan.

Por lo pronto es innegable que los desocupados han comenzado la peregrinación en muchos puntos.

Por varias poblaciones han cruzado destacamentos del ejército industrial, que han sido bien acogidos, albergados y alimentados por algunas autoridades de los condados.

En ciertas localidades han sido recibidos los expedicionarios como huéspedes enojosos, y así en San Bernardino, según telegrama de San Francisco de California, la aparición del segundo destacamento de proletarios produjo grande excitación el

16, las autoridades dieron orden á los bomberos para que rociaran y ahuyentaran con agua fría á los peregrinos, y los jefes de éstos fueron encerrados en la cárcel.

M. Coxey, acompañado por su lugarteniente, el populista Browne, partió de Massilla seguido por 100 obreros, y llegó hace pocos días á Alleghany City con su séquito, notablemente aumentado. Esperaba recoger 15.000 adictos en el distrito de Pittsburg y presentarse en Washington al frente de muchos millares.

También deben haber cometido los expedicionarios no pocos desmanes.

En el Estado de Wyoming, un millar de ellos tomó por asalto un tren de la Unión Pacific, según anunció el telégrafo, y probablemente en breve se recibirán noticias de otros atropellos.

Fray Diego de Cádiz

Con nueva y brillante luz resplandecen entre los asombrosos lumináres de santidad dados por España á la Iglesia Católica, los beatos Juan de Avila y Diego de Cádiz, á quien se han decretado estos días los honores de los altares. Esta declaración hecha por el Papa en su hermosa contestación al mensaje de los peregrinos, grata por todo extremo es, á los españoles en cuyos pechos viva poderosa la fé que en mejores días presidió memorables empresas y motivó hazañas generadoras de gloria perdurable. Porque alcanzar en estos menguados tiempos de indiferentismo en auge, y de soberbias egolátricas en moda, la proclamación, por boca del augusto sucesor de San Pedro, de la primacía de nuestra nación en el orden espiritual y en su obediencia probada á los mandatos de Dios y de su Iglesia; alcanzando á la vez la honra de ver á dos insignes españoles aumentando el número de los señalados al mundo como espejo de virtud y ejemplo de santidad, resáltanos algo así como un reconocimiento de que aun hay en nosotros algo propio con propias grandezas y energías para atrevernos á secudir las sugestiones malsanas y las influencias letales del positivismo que atrofia los entendimientos, del materialismo que anula las espontaneidades del espíritu.

Y así como el viaje á Roma de nuestros peregrinos evidencia la vitalidad de las creencias heredadas, la beatificación de los venerables Juan de Avila y Diego de Cádiz, junto con las palabras del Pontífice, márcannos el camino que debemos seguir para recobrar añejas autonomías de fé y de sentimiento. Fuera de los grandes centros de población, sucursales de cuanto del exterior llega con pujos de adelanto y realidades de retroceso; fuera de las grandes capitales donde parece de buen tono descreer, y dá importancia vanal y transitoria comulgar en el error, existen cientos de obreros de la religión y de la patria continuadores de la empresa de corrección de costumbres y moralización de los pueblos en que tan señaladamente sobresalieron el beato de Juan Avila, por sus contemporáneos llamados el Apóstol de Andalucía, el beato Diego de Cádiz, cuya exaltación al culto de los católicos será celebrada de solemne modo ante los miles de hermanos nuestros congregados en la ciudad Eterna.

Fray Diego de Cádiz fué uno de aquellos sabios y humildes siervos de Dios que de aldea en villa y del monte al valle, esparcían simientes de caridad, de amor y de la ciencia de las ciencias, la de saber vivir en paz con la conciencia y en servicio de la religión y de la patria.

Nació en Cádiz, de ilustre familia, el 3 de Marzo de 1743. Manifestó desde temprana edad sincera vocación por la Iglesia, y al cumplir los 12 años entró á estudiar humanidades y teología en el convento que la esclarecida Orden de Predicadores tenía en la ciudad de Ronda, vistiendo el hábito el 15 de Noviembre de 1757, á los 14 años y ocho meses de edad, y solennemente profesó al cumplir los 16, el 31 de Marzo de 1759.

Carácter reflexivo, entendimiento claro, palabra elocuente y persuasiva, bien pronto resultó ser un varón verdaderamente apostólico. Su vida fué ejemplar, y sus predicaciones probaron con profundas eran sus doctrinas. Apto como pocos para

la especial empresa de misionero, fué designado para acometerla y realizarla, recorriendo á pié las más de las provincias de nuestra patria; visitó las dos Andalucías, la vieja y la nueva Castilla, Galicia, Murcia, Aragón Cataluña, sacando en todas partes frutos provechosos de su predicación.

Su venerable persona, su genio perspicaz, su mucha erudición, su laboriosidad, fervor y eficacia en el predicar, granjeáronle brevemente la admiración general, siendo universalmente respetado y bendecido.

No descuidó un momento la ampliación de sus estudios, y llegó á cultivar la teología en todos sus ramos, distinguiéndose en la escolástica, en la positiva y en la expositiva, tanto como en la moral y mística nutriendo constantemente su inteligencia con la lectura y estudio de los Santos Padres.

Sabía de memoria, pues ésta era potentísima, los cuatro Evangelios y las epístolas de San Pablo; y á la perfección conocía las obras de Alapida y Calmet, de Bolonia, Charnes y Coteles, Antoine y Natale.

Escribió mucho y bueno, citándose entre sus mejores obras cinco tomos de sermones, ocho allocuciones latinas, «El ermitaño perfecto, El soldado católico, dos poemas místicos, varias cartas que por su doctrina se han hecho célebres, y una pastoral á nombre del Obispo de Mondoñedo; dejando además unos cuatro libritos de devoción y multitud de manuscritos preciosísimos llenos de unción y amor á Dios y al prójimo. Las fatigas inherentes á su difícil tarea evangelizadora, obligáronle á buscar algún reposo en el convento donde dió sus pasos primeros en el servicio del Señor, en Rondá, donde murió el 24 de Marzo de 1081, á los 58 años de edad y 42 de religión.

La campaña de Mindanao

77 españoles heridos.—180 moros muertos.

El día 2 de Marzo último tomó posesión de Pantar, punto avanzado en dirección de la Laguna de Lano, la columna al mando del comandante militar de aquel distrito D. Nicolás Soro.

El punto de que se trata, situado sobre la orilla izquierda del río Agus, en posición dominante y á unos cinco kilómetros de la Laguna nos hace dueños del mas importante vado y de los caminos de herradura de ambas riberas.

Los moros de algunas rancherías vecinas, acudidos por el datto de Cabasaran, lugar separado dos kilómetros y medio de Pantar, máa avanzados á la Laguna y próximos al río Agus, comenzaron á hostilizar á nuestros soldados en la Aguada y proyectaron establecerse fuertemente entre Pantar y Momungan para cortar nuestras comunicaciones.

Sabedor de este propósito el comandante Soro por los moros amigos, resolvió no dejarse bloquear, y á fin de impedir que hiciesen obra alguna para lograr este objeto, adoptó el más animoso de los planes, el de atacar y vencer á los levantiscos en el mismo Cabasaran.

El día 5, dejando convenientemente guardadas las costas de Pantar, organizó dos columnas con una compañía y parte de otra del regimiento de infantería núm. 73, una de ingenieros al mando del teniente señor Andrade, la segunda y tercera disciplinarias, una sección de artillería de plaza al mando del teniente Ramos, otra con dos piezas Plasencia bajo las órdenes del teniente Perez Badía y algunos moros de los dattos partidarios nuestros, y marchó resueltamente sobre el enemigo.

A 500 metros de la cotta de Cabasaran puso las piezas en batería, tomó el mando de la primera columna de reserva en protección de la artillería mandó un parlamentario á la cotta, ordenando su entrega.

Los moros de Cabasaran no quisieron darse á partido y rompieron el fuego de lantaca en dirección á nuestro campamento. En tonces el comandante Soro, hizo contestar con el de nuestra artillería, que batió la cotta haciendo desalojar de ella á gran parte del enemigo.

Momentos después se lanzó al asalto de la cotta la primera columna por sus cuatro columnas por sus cuatro frentes.

La fortificación estaba construida con adobes y tenía cinco metros de altura y unos cerca de cañas en su corona. A pesar de ella, del foso lleno de agua de uno de sus fuertes y del gran número de puas y abrojos que la rodeaban, se tomó en el primer intento por nuestras tropas, que rivalizaron en arrojado y entusiasmo, siguiendo el ejemplo de sus oficiales.

Las bajas del enemigo, dentro de la cotta y en sus alrededores, consistieron en 180 muertos y gran número de heridos; las nuestras ascienden á 15 heridos de ar-

ma blanca y de fuego y 62 de puas y abrojos, formando un total de 77; la mayor parte son leves.

Los honores de la jornada fueron para la artillería y la primera línea, formó la de asalto. Han sobresalido los que tuvieron la fortuna de hallarse en primera línea y todos han puesto de su parte cuanto decisión y esfuerzo les ha sido posible en el lugar que les asignó el orden de combate.

Destruída la cotta, tomadas gran número de lantacas, lanzas y crisos y algunos fusiles, desfilaron nuestras columnas por delante de los cadáveres de los enemigos y se volvieron á su campamento de Pantar.

Por correo

El discurso del Papa

Roma 24.—En la recepción de los peregrinos españoles verificada hoy por el Papa en la Basílica Vaticana, de la que he dado cuenta, leyó el discurso de Su Santidad, contestación al mensaje de la peregrinación, monseñor Merry del Val, camarero del Santo Padre é hijo del embajador de España cerca del Vaticano.

En dicho documento ensalza Su Santidad las glorias españolas y manifiesta sus deseos de que éstas aumenten en provecho de nuestra patria y de la religión católica. Encomiando la importancia de la peregrinación, dijo que nunca se había visto tan numerosa agrupación de fieles y especialmente de las clases trabajadoras en torno del Sumo Pontífice para demostrarle su filial adhesión.

Ocupándose de los sucesos ocurridos en Valencia, dijo que en nombre de la libertad de conciencia levantáronse en nuestra patria unos cuantos desdichados, cometiendo actos indignos del decoro nacional, y que los autores de tales hechas han renunciado al cometer la maldad al derecho de llamarse españoles; que estos sucesos inflamaron el ardor de los católicos de toda España ultrajada de los ultrajes de que fueron objeto los peregrinos.

Agradeció la actitud de los diputados y senadores condenando en las Cámaras las agresiones mencionadas, considerándolas como un atentado á la libertad, al derecho de gentes y á la dignidad de España.

Al terminar el discurso acercáronse al Papa los jefes de la peregrinación, los que llevaban estandartes, los empleados de la Traslántica y un grupo de marineros que prestan servicio en los vapores de dicha Compañía, bendiciendo Su Santidad á todos los peregrinos.

El solemne acto verificado en la gran Basílica se celebró á puerta cerrada, para evitar la afluencia de gentes extrañas á la peregrinación.

A última hora se nos dice que no podemos salir mañana de regreso á nuestra patria, como estaba acordado, á causa, según parece, del temporal que reina en el Mediterráneo.

Los huelguistas de Trignac

Paris 25.—La situación en Trignac, donde se hallan en huelga los obreros de las industrias metalúrgicas de aquella localidad, continúa siendo la misma de estos días por negarse los patronos á aumentar el precio de los jornales y no querer los obreros reanudar el trabajo si no mejoran las condiciones.

Los huelguistas recorren las calles y casas de Saint Nazaire pidiendo recursos para vivir, pero los vecinos no responden á las peticiones de aquellos.

La miseria es extrema en aquella comarca y lo será mayor cuanto más se prolongue la paralización de los trabajos abandonados por los obreros.

El gobierno ha destituido al fiscal de la Audiencia de Saint Nazaire, M. Marión de Proce, por haber dejado en libertad al diputado socialista M. Toussaint, cogido en flagrante delito de sedición, excitando á la rebelión á los huelguistas de Trignac, en vez de haberle procesado con arreglo á las leyes vigentes.

Después de puesto en libertad, pidió dicho funcionario autorización á la Cámara para procesar á dicho diputado, cuando pudo evitarse este paso, procesándole el hecho.

La destitución de dicho magistrado fué acordada en Consejo de ministros.

Boda regia

Paris 25.—En los altos círculos políticos de Alemania dúdase que el emperador Guillermo asista á la boda, que se celebrará en San Petersburgo, del gran duque Alejandro con la princesa Kenia, hermana de la esposa del gran duque Sergio.

Créese que en vez del emperador asistirá su hermano el príncipe Enrique de Prusia.

Americana

Paris 25.—Telegrafían de Washington que el Senado se negó por 26 votos contra 17 á nombrar una comisión que aten-

diera las peticiones de los obreros sin trabajo que desde la California, Pensilvania y otros puntos de los Estados Unidos acuden á aquella capital.

Las autoridades del distrito han dirigido un manifiesto á aquellas numerosas masas de obreros aconsejándoles que desistan de su propósito por cuanto nada puede hacer el Senado por ellos y solo conseguirían empeorar su situación, estando dispuestas dichas autoridades á aplicar con todo rigor la ley de vagos que prohíbe la mendicidad y castigan severamente á los que cometen desórdenes.

A pesar de estas disposiciones, créase que aquellas grandes masas de obreros sin trabajo no desistirán de ir á Washington, temiéndose que ocurran sangrientas colisiones entre ellos y las tropas.

Vapores retrasados

Roma 25.—Los jefes de la peregrinación nos comunican hoy que los vapores de la Traslántica han retrasado su llegada al puerto de Civitavecchia á causa del temporal.

Hemos retrasado por tanto nuestro viaje de regreso hasta mañana.

Los peregrinos que salieron ayer tarde de Roma, esperan en Civitavecchia hasta la llegada de los vapores.

Hoy nos dedicamos á visitar los monumentos de esta capital, favorecidos por un tiempo espléndido.

NOTICIAS

De las Provincias

Una pareja de la Guardia civil de Los Villares, noticiosa de que se trataba de robar una casa de aquella población y de asesinar á su dueño, D. Marcelino Molina, acudió á la misma en la madrugada de ayer, encontrando dos hombres que, después de escalar una pared, tenían preparados para llevárselos cuatro pellejos de aceite.

Intimidáronles los guardias, trataron de defenderse los ladrones, y se entabló una lucha, de la que resultó muerto uno de los últimos y herido el otro levemente.

Se han de proveer por traslación las notarias vacantes en Logrosán (Cáceres), Pola de Lena (Oviedo) y una de Madrid, y por concurso otra de Madrid y Brihuega.

Dícese que el aumento que resulte en el presupuesto de Estado para el próximo año económico, se cubrirá con el importe de los certificados de origen.

Había corrido el rumor de que publicaría «El Siglo Futuro» un artículo del señor Nocedal, en que el antiguo jefe del carlismo está dispuesto á acatar la legalidad vigente, pidiendo además una política más conservadora y de menos inclinación á los principios democráticos.

El Sr. Nocedal, preguntado por la mayor ó menor veracidad de este rumor, ha dicho que se trataba, como siempre, las palabras de Su Santidad; pero que no pensaba afiliarse á ningún partido que no restableciera el derecho antiguo, y todo lo que significa en asuntos religiosos la política del Sr. Nocedal.

En Cadiz se ha recibido un telegrama de Roma anunciando que los italianos, en vista de la guerra que en las Cortes se hace contra el tratado, piensan elevar los derechos que las conservas de pescado pagan hoy.

Esto afecta á las provincias de Cádiz y Huelva, que en las fábricas de conservas de atún ocupan 3.500 á 4.000 hombres, y elaboran por valor de tres millones de pesetas, teniendo la mayor parte del consumo en Italia.

Con este motivo, comienzan las gestiones para evitar que dicha nación acuerde el aumento.

Con denuncia de que se intentaba verificar un robo en una casa de Villares (Jaén), y de que pensaban asesinar al dueño de la misma, se presentó en ella la pareja de la guardia civil, encontrando á dos hombres que habían practicado un escalo y se iban á llevar cuatro pellejos de aceite.

Sostuvieron lucha, en la cual quedó muerto un ladrón y herido el otro.

Adelantan rápidamente en Gijón las obras del gran puerto de refugio y salvación denominado de Musel.

El Cura párroco de Arenas del Rey (Granada) D. Francisco Luis Megías, recibió el día 17 un anónimo en que se le exigía que colocara en determinado sitio 2.500 pesetas, amenazándole con que de no hacerlo así le volarían la casa con dinamita y lo asesinarían.

Ha sido preso con tal motivo un sujeto llamado Francisco Arroyo, natural de Cabra y conocido en el pueblo por sus ideas anarquistas y por el odio que ha manifes-

tado, sin causa alguna para ello, hacia el ilustrado Párroco.

El registro que se practicó en casa del preso ha manifestado que éste es un pájaro de cuenta.

Con objeto de encontrar más medios que mejoren la situación de la clase obrera en los astilleros del Nervión, la sociedad Anónima publicará el estado económico de dicha factoría, abriendo además una suscripción entre los capitalistas bilbaínos para levantar la incautación.

Parece que la cantidad pasará de 30 millones.

En Cáceres se ha visto en juicio oral una de las querrelas del marqués de Cerralbo y el conde de Torrefrío, por supuestas injurias, contra la prensa coaligada de aquella capital.

La sala estaba atestada de público. El gobernador se presentó en el local, temiendo alteración del orden público.

El acusador privado ha merecido generales censuras por sus exageraciones.

Entre otras lindeszas, dijo «que los periodistas eran peores que los habitantes del Riff y los zulú».

En Valencia ha sido encontrado en un arroyo situado cerca de la calle de Trafalgar el cadáver de Vicente García Crespo, de 27 años y de oficio carretero. Presentaba dos heridas de arma de fuego en la sien derecha y tenía á su lado un revólver con dos cápsulas descargadas. Supónese que se trata de un suicidio.

En Zaragoza se han suspendido las obras de la nueva estación llamada del Campo del Sepulcro.

De las islas

Sóller

Lastima grande que, la acabada interpretación que obtuvo el domingo último, en el teatro «La Defensora», la preciosa tragedia del Sr. Guimerá *Mar y Cielo* no asistiera más que un corto número de espectadores, ni siquiera suficientes para llenar media docena de filas de butacas.

A fé que tanto la Sra. Clar como el señor Manera, dijeron muy bien sus respectivos papeles.

—A 1.618 Pesetas con 94 céntimos asciende lo recaudado en esta Aduana, por todos conceptos, durante el presente mes.

—El lúnes falleció en la bonita finca de Son Ripoll, término de Palma, su propietario D. Onofre Canals, siendo conducido al día siguiente á este pueblo para ser enterrado en el cementerio de sus mayores. Séale la tierra ligera.

—Dícese que la Comisión de festejos deseando salir airoso en su cometido está redactando un programa que, si es como se dice, no habrá más que desear.

Por de pronto podemos adelantar que se anda en tratos con otra banda de música no faltando tampoco la indispensable corrida de novillos, pero de verdad con espaldas de cartel.—C.

26 de Abril de 1894

De la Capital

Como verán nuestros lectores reproducimos hoy los tres últimos telegramas publicados en nuestra edición de ayer, por no haber alcanzado éstos á todos los números de la tirada.

A las cuatro de la tarde de ayer fondó en este puerto el magnífico yacht de recreo de la matrícula francesa llamado *Fauvette*.

Sabemos que el próximo domingo en el lujoso teatro de la sociedad *La Constancia* se verificará la tercera audición teatral de las que van celebrándose con satisfacción del escogido público que concurre á las citadas fiestas.

La conocida profesora señorita D.^a Luisa Ginart, que ha regresado á esta ciudad, ha abierto con el título de *Colegio del Buen Consejo*, un establecimiento de enseñanza en la calle de la Cuartera número 16, montado con arreglo á las modernas exigencias.

Con rumbo al de Barcelona salió ayer de nuestro puerto el vapor *Lulio* llevándose la valija, veinte y siete pasajeros y carga.

Ayer tarde á cosa de las cinco un hombre ya entrado en años que transitaba por las inmediaciones de la iglesia de San Magín, tuvo la desgracia de despeñarse por uno de los muchos vericuetos que hay en las inmediaciones de la calle de Bayarte, lastimándose la cabeza y en algunas otras partes del cuerpo.

Acudió gente en su auxilio y uno de los guardias municipales que prestan servicio en aquel arrabal, el cual en vista del estado no muy tranquilizador del paciente y toda vez que tuvo la buena suerte de dis-

poner de un carrito lo hizo transportar á la Casa central de socorro, en donde le curaron como se requería.

Ayer á cosa de las nueve de la mañana dió fondo en nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor de guerra *Vulcano*, de la Comisión Hidrográfica, después de sufrir la limpia general que se le ha propinado.

Una vez dado fondo en nuestro puerto atracó al espigón nuevo en donde se amarró, en lugar de entrar en la dársena y tomar su ordinario fondeadero.

Es tal y tan grande el interés y la curiosidad que ha despertado aun entre las personas más indiferentes lo acaecido en la reunión de interesados en las aguas de la Fuente de la Villa celebrada el martes último en el salón de actos públicos del Gobierno civil de la provincia, que en todos los centros, en todas las tertulias y en donde quiera que se reúnan dos personas, puede decirse que no se habla de otra cosa.

Efectivamente, á juzgar por lo que de público se dice y por los comentarios que acerca del particular se hacen, nos parece muy natural y justificada la alarma y creemos que la cosa vale la pena de que todos sin escepción, y muy especialmente aquellas personas que tienen intereses y derechos que defender, se preocupen por ello.

Una vez terminada la recomposición de los grifos que se efectuó en la fuente de las Tortugas (y este fué el motivo por el cual careció de agua) quedó de nuevo ayer habilitada para el servicio del público.

Un periódico dice que sería de desear, en bien de la decencia y de la moral pública, que la autoridad evitara ciertos abusos que algunas noches se cometen por los pasillos del Teatro Circo Balear y lo propio desea que haga la empresa de dicho coliseo.

Lo que sería más de desear todavía es que ni la prensa ni nadie hallara nunca nada que tachar ni abuso de este género que corregir.

Esto es, que se ejerciese la debida vigilancia para que tales actos ó semejantes abusos no se cometiesen.

Se ha presentado al Ministerio de Fomento del Consejo de Instrucción pública un informe relativo á la celebración de exámenes libres, mediante el cual se opina deben concederse en Enero, Mayo y Septiembre de cada año, con un programa único y de antemano conocido para cada asignatura, componiéndose el Tribunal de cinco jueces y dándose notas de sobresaliente, notable, bueno, aprobado y suspensos.

Los exámenes de reválida y los de grados serán los mismos que actualmente rigen con carácter oficial.

Leemos que ayer tarde en el vapor-correo debió salir para Barcelona el inspector general de Hacienda D. Ernesto de Ronda Hervas, habiendo terminado ayer mismo en las oficinas del ramo en esta capital.

La Sección de literatura de la Sociedad *Círculo Mallorquin* se reunirá el lunes 30 del corriente á las ocho y media de la noche, con el objeto de oír una conferencia del Sr. D. Alejandro Rosselló, y varias lecturas.

A dicho acto podrán concurrir los socios de aquel *Círculo*, quienes podrán acompañar señoras.

El vapor *Baldomero Iglesias* llegó á nuestro puerto ayer á las nueve de la mañana, conduciendo desde Civitavechia los peregrinos españoles.

Así que hubo dado fondo pasó á su bordo el Sr. Comandante de Marina, el vicario general Sr. Reig, el inspector de vigilancia Sr. Quiles y algunas otras personas que los acompañaban.

El vapor empleó largo rato para atracar al espigón nuevo y amarrarse en él, mientras que se preparaban las barquillas para desembarcar á los peregrinos, operación que terminó á las once y media.

Poco antes se presentó en el muelle el Sr. Gobernador con el inspector Sr. Español y empezó por hacer retirar la gente para que los viajeros efectuasen el desembarque con mayor desahogo, verificando el despejo la guardia civil y algunos agentes de vigilancia.

Una vez saltados á tierra se dirigieron á la Catedral, presididos por el Sr. Guzmán y los reverendos señores Reig y Font arcipreste de Inca este último y director de la peregrinación de Mallorca é Ibiza.

En la Santa Iglesia esperábalos el señor Obispo y Cabildo eclesiástico, entonando aquel el *Te Deum* y dirigiendo á los viajeros, después de concluido el cántico, una breve plática de felicitación, dándose al concluir algunos vivas al Papa-Rey y á la Iglesia Católica.

Después se dirigieron todos los congregados á la capilla de la Purísima Concepción en donde se cantó por el clero una *Salve* en acción de gracias y terminada que fué, los peregrinos entonaron un himno de profesión de fé disolviéndose en seguida.

Dicho vapor volvió á salir á las cuatro de la tarde con rumbo al puerto de Barcelona donde desembarcarán unos treientos peregrinos catalanes.

Pocos momentos antes de salir acudieron a bordo para despedirles el señor Gobernador acompañado del primer Inspector señor Quiles.

Nos comunica el señor Fuster y Vidal que mañana á las siete de la tarde, efectuará la segunda y última prueba de las granadas *Labbe*, en la explanada del Molinar.

Dice dicho señor que para demostrar la eficacia de dicho invento mata fuegos se quemará una casa con la chimenea embreada y rociada de petróleo y la caseta sin embrear y con algunos maderos dentro.

En el vapor *Lulio* llegado ayer por la mañana de Barcelona, fué detenido por el segundo Inspector de vigilancia señor Español, un sujeto en concepto de autor del robo de varias prendas de ropa verificado hace algunos días en una casa de la calle de Miró.

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Reunión preparatoria

Madrid 27 á las 8'40 m.

Reuniéronse anoche los oficiales carpinteros y pronunciaron varios discursos relativos á la fiesta del trabajo que debe celebrarse el 1.º de Mayo.

Este día se reunirán en la puerta del Sol dirigiéndose después al meeting que se celebrará en el Retiro.

Tres noticias

Madrid 27 á las 9'10 m.

La Cámara de Comercio de Madrid insistirá en la campaña á favor de los tratados.

La Comisión de los tratados informará al Senado.

Dicen de Cáceres que han sido absueltos los directores de los periódicos procesados por las supuestas injurias dirigidas al Marqués de Cerralbo.

Un artículo

Madrid 27 á las 9 m.

El *Globo* de hoy publica un artículo titulado *El amo* que ha causado impresión.

Considera al general Martínez Campos como la clave de toda la politiquilla española.

Dice que los conservadores están á su merced y que les falta pudor para manifestarlo.

Añade que aquí no se trata de saber si los intereses de la nación exigen un cambio de política. El general Martínez Campos, decreta á su antojo que se adelanten ó retrasen los términos de la crisis.

Nuevo pliego

Madrid 27 á las 1'35 t.

Un telegrama de La Coruña participa que ha llegado á dicho puerto un vapor francés procedente de Veracruz y La Habana, habiendo fallecido en su travesía un pasajero á consecuencia de fiebre amarilla.

Ripoll y Ládico

Madrid 27 á las 4'50 t.

En la sesión del Senado se han formulado algunas preguntas de escaso interés.

Después, el senador D. Pedro Ripoll ha defendido la conducta del Gobernador de Baleares en la cuestión de los riegos de la Huerta de Palma.

El Sr. Ládico ha insistido en que merece reprobación el comportamiento de dicho Gobernador.

El Sr. Groizard

Madrid 27 á las 4'50 t.

Continuando la sesión de la Alta Cámara, rectifican los Sres. Ripoll y Ládico.

El Ministro de Fomento, Sr. Groizard dice que se ocupa en estudiar el expediente relativo al citado asunto de los riegos.

Defiende al Gobernador de Baleares, di-

ciendo de él que merece la confianza del Gobierno, puesto que oportunamente consultó á éste respecto de la interpretación de la Real orden de 8 de Marzo.

Ofrece traer al Senado el expediente.

En el Congreso

Madrid 27 á las 5'15 t.

En la sesión del Congreso el Sr. Villegas ha consumido en el uso de la palabra el tiempo reglamentario, defendiendo el acta de Miranda.

El presidente de la Cámara, Marqués de la Vega de Armijo quitó la palabra.

Pidióse que se pasase á votación si debía ó no continuar hablando el orador, y prevaleció en el escrutinio por 63 votos contra 31 el criterio impuesto por el Sr. Vega de Armijo.

Se ha notado que el ministro de la Guerra, Sr. López Domínguez ha aconsejado á sus amigos que votaran por la continuación del Sr. Villegas en el uso de la palabra.

También los gamacistas se han manifestado interesados en la derrota del Sr. Presidente de la Cámara.

Bolsa de Madrid

Madrid 27, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p.º interior. 68'20
Id. id. al 4 p.º exterior (1891). 00'00
Id. amortizable al 4 p.º 77'10
Billetes de Cuba (1888). 109'00
Acciones del Banco de España. 380'50
Tabacos. 000'00

Cambios

Barcelona 27, 4 t.

4 p.º interior. 68'28
4 p.º exterior. 77'90
4 p.º amortizable. 00'00
Cubas (86). 108'75
Colonias. 00'00
Nortes. 25'50
Francias. 24'60
Madrid. 00'00
París. 64'34
Renta francesa. 00'00
Londres. 00'00
Francos. 00'00
Libras. 00'00

Mencheta

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 18 de Abril:

Presidencia del Consejo de Ministros.—Real decreto, fecha 14, deduciendo á favor de la Administración una competencia entre el gobernador civil de Alicante y el Juzgado de primera instancia de Elche.

Gobernación.—Reales decretos, fecha 17, resolviendo que el domingo 13 del próximo Mayo se proceda á la elección parcial de un diputado en los distritos de Becerrá (Lugo) y Mérida (Badajoz).

Guerra.—Real orden fecha 31 de Marzo, disponiendo el pago de los créditos correspondientes al regimiento de Infantería de la Habana.

Ultramar.—Real orden, fecha 4, haciendo extensivo el plazo concedido por la Real orden de 28 de Marzo último á todos los individuos de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en las Cajas de Ultramar, sin perjuicio de que, como en la misma se dispone, cumplan en el tiempo ordenado dispuesto para la revista anual ordinaria, en cuyo acto habrán de acreditar su existencia, estado y personalidad.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 23 Abril:

Renuncias de minas.
Anuncio de demarcación de otras.
Denuncia de varias pertenencias mineras.
Apertura de los baños de San Juan de Campos.
Exposición de los padrones industriales de Marratxi y Porreras.

Idem de un presupuesto municipal de Buñola.
Arriendo de los derechos de consumos de Muro y Sineu.

Exposición de las cuentas municipales de Santa Margarita.
Matrícula industrial de Inca.

Invitación á los industriales que quieran estipular conciertos de consumos con la municipalidad de María.
Exposición del registro fiscal de edificios y solares de Alayor.

Ventas de fincas situadas en el término municipal de Felang.
Aviso judicial á Antonia Ana Nadal y Mascaró, Luis Taberner y Oliver, Bartolomé Estelrich y Maymó, D. Juan Ramón y Nadal, D. Jacinto Nicolau presbítero y D. Juan Caldentey y Vaquer, interesados en el avalúo de ciertas fincas.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.
Emplazamiento á los herederos desconocidos de don Miguel Janer Rodríguez, interesados en un asunto civil.

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

La Junta municipal se reunirá en segunda convocatoria el día 30 del corriente á las doce de la tarde en esta Casa Consistorial para enterarse de la R. O. sobre carruajes que no sean de lujo y en su vista acordar lo procedente.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Palma 27 Abril de 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

Debiéndose proceder á la corta de los cupones que vencerán en 1.º de Julio próximo, correspondientes á los valores depositados en el Banco, se avisa á los interesados:

1.º Que podrán retirar los cupones en rama, previo pedido, así como avisar que se conserven unidos á los títulos:

Hasta el día 30 del corriente, los de Deuda perpétua al 4 p.º interior y amortizable.

Hasta el 15 del mismo Junio, los de Deuda perpétua al 4 p.º exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

2.º Pue transcurridos estos plazos, el Banco procederá á la presentación y cobro de los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó aviso.

3.º Que no se admitirán en depósito los títulos que contengan el indicado cupón de primero de Junio de 1894.

Desde el día 1.º de Mayo, los de Deuda perpétua al 4 p.º interior y amortizable.

Desde el 16 de Junio, los de Deuda perpétua al 4 p.º exterior y Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

4.º Que el Banco admitirá, desde luego, á descuento á razon del tipo que rija, los cupones de 1.º de Julio de 1894, de la Deuda perpétua interior y de la amortizable al 4 p.º estén ó no depositados, y también los de las Obligaciones del Tesoro, al 5 p.º que vencerán en 30 de Junio.

5.º Que el minimum de percepción por descuento, será quince céntimos de peseta por cada factura.

Y 6.º Que para el descuento de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo respectivo.

Madrid 27 de Abril de 1894.—El Oficial Secretario Enrique Villarrazo. 8—1

Sindicato de riegos de la Huerta de Palma

Por disposición del Sr. Director, el domingo próximo 29 del que rige á las 11 de la mañana tendrá efecto en las oficinas de esta Corporación la subasta de las tandas de agua procedentes de la limpia general de la acequia de la Fuente de la Villa que se ha de practicar los 6 y 7 del próximo mes de Mayo.

Seguidamente se subastará también la limpia general de los tramos de la acequia llamado del Siquier, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Sindicato.

Lo que se anuncia al público para que llegue á noticia de todas aquellas personas á quienes pueda interesar.

Palma 27 de Abril de 1894.—José Mir, Secretario.

Clases pasivas

Habiendo cesado la causa que motivó el aviso á los Srs. Jefes y Oficiales retirados, á los de las escalas de reserva y gratuita y demás clases pasivas para la junta general que debía celebrarse en los salones del Centro Militar el día 23 del corriente mes á las diez y media de su mañana, no tendrá ésta efecto; lo que se hace saber á dichas clases para su debido conocimiento.

Palma 26 de Abril de 1894.—El Presidente, Miguel Noguera.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos Día 25.—Varones, 3, Hembras, dos.

Matrimonios.—Día 26.—Ninguno.

Defunciones.—Día 27.—Catalina Barceló Muntaner, viuda, de 88 años, calle de Salas, de vejez.

Mariana Pol Gil, viuda, de 88 años, calle de San Pedro, hipertrofia del corazón.

Isabel María Marqués Cuenca, viuda, 73 años, calle de Teresas, de bronquitis crónica.

Hospital civil.—Día 27.—Entradas, 4 2 varones y 2 hembras.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Cubierta por gruesa capa de nieblas.

Horizonte.—Cerrado por la niebla el del primero y cuarto cuadrantes y con brumas los demás.

Idem del viento.—Leveche fresquito.

Idem de la mar.—Picada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pl.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 27.—Vapor Vulcano, de 650 ton., matrícula española, cap. D. José Gomez, con 74 trip. y su equipo. De Barcelona.

Vapor Baldomero Iglesias, con 1114 ton., matrícula de Barcelona, cap. D. J. Manzano, con trip. 692 pas y lastre. De Civitavechia.

Buques desayachados.—Día 27.—Laud Los Amigos, de 20 ton., matrícula de Ciudadela, cap. D. F. Serra, con 4 trip. y efectos. Para Ciudadela.

Vapor Lulio, matrícula de Palma, de 405 ton. cap. P. Aulet, con 27 trip. balija y efectos, para Barcelona.

Mataderos.—Día 27.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 2, Vacas 2, Toros 0, Novillos 2, Terneras 3, Carneros 0, Ovejas 5, Borregos 0, Corderos 109, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 2, Cerdas 0, Lechonas 5.

Volatería.—Gallinas 42, Pollos 50, Gallinas 95, Pavos 4, Pavas 3, Palomas 6, Conejos 4.



Ferro-carriles de Mallorca
 Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde. Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde. Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde. Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona. Todos los miércoles á las dos quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudia). Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

Salidas de Barcelona.—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.
Salidas de Valencia.—Todos los viernes á las tres de la tarde.
Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.—Todos los martes á las doce de la mañana.
Salidas de Ibiza.—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.
Salidas de Mahón.—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia). Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

Últimas cotizaciones FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	104 50
Cambio Mallorca.	56 50
Fomento Agrícola.	63 00
Ferro-carriles de Mallorca.	57 25
Alumbrado por Gas.	120 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	29 50
La Isla Marítima.	48 25
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 26 de Abril, 4'00 t.	
4 p 00 interior perpétuo.	68 45
4 p 00 amortizable.	77 20

Cubas.	109 00
Banco de España.	380 50
Tabacos.	168 25
Barcelona 26 de Abril, 4 tarde.	
4 p 00 interior.	68 37
4 p 00 exterior.	77 90
4 p 00 amortizable.	
Cubas 86.	108 92
Coloniales.	00 00
Nortes.	25 30
Francia.	24 40
Madrid.	68 35
París.	64 18
Renta francesa.	99 75
Londres.	00 00
Francos.	21 30
Libras.	30 56

Boletín meteorológico
 Día 27 de Abril—9 mañana

Barómetro.	761 3 mm.
Termómetro seco.	18 0 grados
Id. húmedo.	16 2 >
Máxima en 24 horas.	23 0 >
Mínima en id.	15 0 >
Reflector.	11 6 >
Dirección del viento.	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	05 8 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	03 8 >
Higrómetro.	00 73 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 0 >
Descenso del id. en id.	01 8 >

Ferias de Mallorca
 Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig).
 Jueves 10, Inca (Dijous hò), Domingo 13, Sóller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Lluchmayor; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous hò); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca
 Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

ABRIL	ABRIL
Ct. menguante el 28	Novilunio el 5
Novilunio el 5	Ct. menguante el 28
Sale el sol á las 5'1	Sale el sol á las 5'0
Pónese á las 6'54	Pónese á las 6'55

HOY	MAÑANA
28	29

SABADO	DOMINGO
118 Stos. Pru- 247 dencio obispo y confesor, Vidal, Polión y Afrodisio mártires, santa Valeria mártir	119 Stos. Pe- 246 dro de Verona mártir, Roberto abad y santa Antonia virgen y mártir

JARABE Y VASELINADO DEL DR. DURING
 Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el «JARABE DUHRING». Curación radical y segura del LUPUS, ULCERAS, SIFILIS, REUMATISMO, deateris ESCROFULOSA y TUBERCULOSA y de todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre.
 Depósito en España: *García y Formigós, Clínica, ALCOY*
 DE VENTA: EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

PARA MAHON
 Saldrá todos los lunes á las cinco de la tarde el vapor

Menorca

Admitiendo carga y pasajeros á PRECIOS REDUCIDOS. Se despacha Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5

Compañía de Navegación de Sóller
 Servicio fijo y decenal entre Ciudadela, Sóller, Barcelona y Cette
 El magnífico vapor

León de Oro

Saldrá de Ciudadela para Sóller, Barcelona y Cette los días 9, 19 y 29 de cada mes.	
> Sóller > Barcelona y Cette >	10, 20 y 30 >>>
> Barcelona > Cette >	1, 11 y 21 >>>
> Cette > Barcelona, Sóller y Ciudad. >	5, 15 y 25 >>>
> Barcelona > Sóller y Ciudadela >	6, 16 y 26 >>>
> Sóller > Ciudadela >	7, 17 y 27 >>>

Los meses que tengan 31 días saldrá de Barcelona para Cette el día 31.
 Admite carga y pasaje para dichos puntos.
 Para informes: En Sóller, Oficinas de la Compañía, Luna 12.
 En Palma, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 9.

PIANOS
 Único depósito y representación exclusiva en las Baleares de los **LEGITIMOS** y tan renombrados pianos

Chassaigne Frères

Ventas á plazos y al contado
CASA BANQUÉ—PALMA

ERMANNOS CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA
Nuevo motor OTTO
 único legítimo con distribución á válvula é inflamación por tubo

En estos motores se ha suprimido el repartidor efectuándose la entrada de gas y aire por válvulas.
 Sin ruido, sin calor y sin humo.
 El único motor que no está sujeto á reparaciones.
 Las llamas del repartidor están reemplazadas por inflamación por un tubo candente.
 La distribución á válvula, la inflamación por tubo y el repartidor de péndulo están privilegiados.
 La casa facilita planos é instrucciones gratis para el montaje y cuidado de sus motores.
 Para más informes dirigirse á la Sucursal Gasmotoren Fabrik-Deutz, —Ronda de San Pedro núm. 8, Barcelona.

Modelo DV vertical de 1 1/2 á 3 caballos.—Modelo EV horizontal de 1 1/2 á 200 caballos.

L'UNION
 COMPAÑÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social.	10.000.000	Frs.
Reservas.	7.650.000	"
Primas á cobrar.	69.244.813	"
Total.	86.894.813	"
Capitales asegurados.	14.316.979.856	"
Siniestros pagados.	176.000.000	"

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24.—Director: M. Gés.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma

Sociedad Mahonesa de Vapores
 Viajes de Alcudia á Mahón y Barcelona
 POR LOS VAPORES

Puerto-Mahón
 y
Nuevo-Mahonés

Servicio fijo semanal y económico

ADMITIENDO CARGA Y PASAJEROS Á PRECIOS REDUCIDOS

Salidas de Alcudia para Barcelona, domingo 5 tarde.
 Salidas de Alcudia para Mahón, jueves 5 mañana.
 Los despacha en Alcudia, D. Jaime Oliver y Ginard.
 Informarán en Palma: Plaza de Antonio Maura, (antes Copiñas) número 5

GABINETE DE PEDICURO
 DE
Nicolás Perelló
 Calle de la Unión, número 53 principal, esquina á la calle de Capuchinas

Curación pronta y radical de toda suerte de callosidades, uñeros, deformidades de las uñas y sudores excesivos de los pies, por un procedimiento nuevo y especial y sin que el paciente experimente ningún dolor. La mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en multitud de personas que le ha honrado con su confianza.

HONORARIOS MÓDICOS
 HORAS DE DESPACHO: DE 9 Á 2 Y DE 4 Á 6 DE LA TARDE

RHUM DE LA CRÉOLE
 Marca registrada
 De venta en todos los principales establecimientos
 Unicos concesionarios en España de tan acreditada marca:

ESCAT Y COMPAÑÍA—BARCELONA
 Prevenirse contra las falsificaciones, que serán perseguidas con todo el rigor de la Ley.

CATARROS
 bronquitis crónicas, toses pertinaces, se curan con el Licor de Brea Rover. Depósito general, Farmacia de las Copiñas.
4 reales frasco

RECUERDO DE MALLORCA
 Colección de vistas panorámicas y de los principales monumentos artísticos de nuestra isla, debidas al fotógrafo **SR. TRUYOL**
 Este precioso album en 4.º, encuadernado con ricas cubiertas de porcelana, con dorados al fuego, se vende al precio de 12 PESETAS en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner Conquistador, 80, Cadena, 2.—PALMA

BALNEARIO BALEAR
 Calle y Plaza de San Francisco, n.º 19 y 1

ESTABLECIMIENTO de baños higiénicos y medicinales, baños de vapor, duchas, pulverizaciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio público durante todo el día.

	Ptas.	Cts.
Baño ó ducha higiénicos, uno ó uno.	1	>
Medio abono de cinco.	4	50
Baño de vapor, uno.	5	>
Medio abono de cinco.	22	50

Los abonos sirven durante todo el año y para todos los servicios de igual precio en la tarifa.

ESQUELAS MORTUARIAS
 DE TODAS CLASES
 Completo surtido en tarjetas de diferentes tamaños.
 Única casa en Palma que se confeccionan tarjetas negras con la impresión dorada.
 Papel de numerosa variedad.
 Amengual y Muntaner
 Conquistador, 80.—Cadena, 2.